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平成２４年６月定例会 一般質問一覧表 

質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１ 細 川 繁 信 
１ 市長選挙について 

 (1) 近藤市長の次期市長選挙出馬の意思を問う 

２ 田 島   肇 

１ 高梁市都市ビジョン（街なか編）について 

 (1) 街なか生活コアエリアは駅前、市役所、栄町周辺に集中

しているが、市街地の南側には目を向けないのか 

(2) 駅前をもてなし交流拠点としてあるが、具体的にどのよ

うな構想があるのか 

(3) 学びと文化のまちの形成の重点プロジェクトとして新図

書館建設を進めるとあるが、どのような構想があるのか 

３ 宮 田 好 夫 

１ 人口減少と財政について 

 (1) 第 2次行財政改革の進捗状況はどうか。また、残された

課題をどう進めるのか 

(2) 合併以降人口減少が進んでいるが、このことによる財政

上の影響をどのように分析しているのか 

(3) 平成 26 年度で普通交付税の合併特例期間が終了し、平

成 27 年度から交付税が段階的に減額される。それまでに

やっておかなければならない課題があるのか 

(4) 人口減少対策として定住促進、子育て支援を重点施策に

位置づけているが、その成果は出てきているのか 

２ 防災対策について 

(1) 昨年の台風災害を教訓に防災体制の充実を求める 

① 昨年起きた災害の復旧状況はどうか。また、復旧事業が

残っているならば、その完了時期はいつごろか 

② 土のう袋などの準備は万全か。町内会に配布してほしい

という声も聞くが対応は可能か 

③ 昨年の台風では各地域へ職員が待機したが、1名体制の

地域もあったと聞く。複数の職員配置が必要ではないか 

④ 水害に備えるための水防訓練の必要があるのではないか 

⑤ 災害時要援護者の登録状況はどうか。また、その名簿に

基づく状況把握や避難体制は十分できているのか 

４ 宮 田 公 人 

１ 市内の幼稚園での給食実施について 

(1) 本年 5月から市内の 5つの幼稚園（松原・巨瀬・津川・

中井・福地）で給食が開始されたが、1カ月を経過し、園

児、保護者、教員の反応はどうか 

(2) 現時点で生じている物理的、人的な課題、問題点はないか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

４ 宮 田 公 人 

２ 雇用促進住宅の活用策について 

(1) 高梁市内には、臥牛宿舎、高梁宿舎、落合宿舎の 3つの

雇用促進住宅があり合計 240戸の部屋数を有している。今

後の企業進出、地元企業の雇用環境の改善に備えるために、

また定住、住宅施策の観点から早急に購入し施設改修を行

うべきではないか 

３ 順正学園への入学奨励金と広報費補助について 

(1) 過去 3年間の補助金支出について、その実績をどのよう

に分析し評価しているのか。また、支出に伴う財源確保に

ついてどう考えているのか 

４ 駅前広場と図書館の整備計画について 

(1) 3月議会において、高梁駅バリアフリー化、駅前広場整

備にかかる予算は減額補正されたが、その後この課題につ

いての議論は全くなされていない。そうした中で、予算だけ

が再計上されることに疑問を覚えるが執行部の見解を問う 

(2) 執行部はスタート時点で、駅舎や庁舎と図書館の配置に

ついて明確な絵姿を示した以上、これまでの時間経過の中

で、少なくとも駅、図書館整備の具体的方針やそれぞれの

絵姿を示し議会の理解を求めるべきではなかったのか 

５ 市長のマニフェストについて 

(1) 平成 23年 3月議会の通告質問において、マニフェスト

の総点検について提言をしたが、評価、点検を行ったのか 

(2) 市民に対して実績を示される考えはないか 

５ 植 田 二 郎 

１ 高梁市環境基本条例について 

 (1) 本条例が適用される項目について 

 (2) 自治体としての役割と任務及び市民の具体的な役割につ

いて 

 (3) 基準値の設定について 

 (4) 近隣自治体との連携について 

２ 東日本大震災に対する諸課題について 

 (1) 高梁市の現時点における支援状況と今後の対応について 

(2) 一般がれき広域処理と放射能を含んだがれき処理への対

応について 

 (3) 放射性廃棄物最終処分について 

３ 農業振興について 

 (1) 将来へ向けての具体的施策とその方向性を問う 

 (2) 有害鳥獣対策について（猿・イノシシ） 

４ 交通政策について 

(1) 公共交通網の市内一元化について 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

６ 難 波 英 夫 

１ 農業の振興で人が暮らし続けられる環境づくりについて 

 (1) 地域の住環境がこれ以上悪化しないためにも農業振興を

図る必要があるのではないか 

 (2) 農業（兼業も含む）後継者への支援制度の拡充を求める 

 (3) 国に対して米 1俵 2万円の価格保障制度を求めること。

また、この制度が実現するまでは市は関係機関と連携して

対応を行うこと 

２ 国民健康保険問題の動向と改善を目指すことについて 

 (1) 2012年の国民健康保険法の改正内容と問題点について問

う 

  ① 今回の改正は国保の「広域化」、「都道府県化」を目指す

もので、さらなる住民負担の増につながる内容ではない

か。市長の見解を求める 

 (2) 高すぎる国保税引き下げこそ必要であり、その実現を求

める 

 (3) 国に対して国庫負担をもとの50％に戻すよう求めること 

３ 佐屋地区の井原市への編入中止問題について 

 (1) 正確な情報のもとに判断できたのかを問う 

４ 本市東部地域（有漢町・巨瀬町・中井町）の救急体制整備

について 

(1) 早期に実現をし安全・安心の確保を求める 

７ 小 林 重 樹 

１ 定住対策について 

 (1) 子育て支援について 

① 不足している子育て支援センター及び託児所の必要性

が高まっているがどのように考えているのか 

(2) 定住対策室について 

  ① 本年 4 月より定住対策室が新設されたが、県、民間、

大学との連携はできているのか 

 (3) 新世代住宅団地の必要性と開発について 

  ① 環境対応型宅地としてスマートコミュニティの研究、そ

して開発を提案するがどう思うか 

２ 教育行政について 

 (1) 通学路の安全性の見直しについて 

① 通学路の事故防止対策は必須事項だと考えているがど

う思うか   

８ 妹 尾 直 言 

１ 市長の政治姿勢について 

(1) 議会への行政施策の説明において、配慮に欠けているの

ではないか 

(2) 高梁市都市ビジョン（街なか編）については問題が多す

ぎるのではないか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

８ 妹 尾 直 言 

(3) 順正学園（吉備国際大学）との関係のあり方について、

どうあるべきだと考えているのか 

 (4) 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」は今後も続けられるのか 

 (5) 各諸局の人事においては独断的すぎることがありはしな

いか 

９ 大 森 一 生 

１ 行政行為における行政責任と政治的責任について 

 (1) 朝霧温泉「ゆ・ら・ら」の指定管理者制度と公募について 

２ 近藤市政の今後の方向性について 

 (1) 高梁市都市ビジョン（街なか編）と学園文化都市づくり

について 

 (2) 高梁市の制度改革と職員の意識改革について 

１０ 森 田 仲 一 

１ 観光施策について 

 (1) マイカーによる観光客が増加している中、観光地への案

内看板（ピクトサインも含め）が不統一のため不安を与え

ている。統一された看板の設置は考えられないか 

 (2) 都市景観大賞受賞など吹屋地区が注目されている。備中

高梁元気プロジェクトでも提案されていた、1 カ所でも多

くの市内観光地巡りができる周遊プランを作成し、観光に

よる交流人口の増加を図ってはどうか 

 (3) 観光客のみならずスポーツイベントでの来訪者が近年増

加している。周遊ルート上の適所に公衆トイレの設置が必

要と考えるがどうか 

２ 定住対策について 

 (1) 他自治体と比較し、定住条件の劣る中山間地を多く抱え

る我が市として、他市にはない定住施策が必要と考えるが

どうか 

１１ 柳 井 正 昭 

１ 成羽病院について 

 (1) 成羽病院の完成が目前になっている。市長はこの病院の

運営をどのようにしていこうと考えられているのか。また、

市民に対して詳しく説明をする必要があるのではないか 

２ 旧成羽高校跡地について 

 (1) 県からの譲渡に何か問題があるのか 

 (2) 具体的な利用目的を問う 

３ 市内の中学校の将来について 

 (1) 小規模校の今後について教育委員会では現在協議がなさ

れているのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１２ 三 上 孝 子 

１ すべての子どもにゆきとどいた保育を 

 (1) 子ども子育て新システムには多くの問題点がある。市は

どのように対応するのか問う 

 (2) 幼保一体化施設整備の方針を問う 

 (3) 国と自治体が責任を負う現行制度に基づく改善こそが重

要と思うが見解を問う 

２ 学校教育で豊かな学びを実現させるために 

 (1) 学びがひろがる学校図書館の充実を求める 

 (2) 市内全校（1校 1名）に専任、専門正規の学校図書館司

書の配置を求める 

３ 順正学園、吉備国際大学の支援のあり方について 

 (1) 「偏った税金投入」であり中止すること 

 (2) 市は大学に経営指標を公開することを求め、市民にわか

りやすく説明すること 

 (3) 際限のない支出の大元「基本協定書」の見直しを行うこと 

１３ 田 中 広 二 

１ 施政方針を問う 

 (1) 高梁市と吉備国際大学の立ち位置を問う 

  ① 美術修復村構想の具体的施策について 

  ② まちづくりと大学の関係構築について 

  ③ 債務負担と大学の因果関係について 

 (2) 観光行政とその展望を問う 

  ① ボンネットバス運行の実態と検証について 

  ② 最大の観光資源としての旧吹屋小学校の活用と現状を

問う 

 (3) 備中高梁駅の協議過程を問う 

１４ 倉 野 嗣 雄 

１ 地域振興について 

 (1) 旧市町単位でそれぞれの特色を生かした地域振興策を考

えるべきではないか 

 (2) 有漢町においては、インターチェンジを生かしたまちづ

くりとして住宅施策も考えられると市長は言われている

が、具体的な計画はあるのか 

 (3) 高梁市ではスマートコミュニティの考えはあるのか 

２ 交流人口の拡大について 

 (1) 有漢町スポーツパークに野球場がもう一面あることによ

って、スポーツによる交流人口は今より更に増えると考え

る。地元野球関係者からも強い要望があると聞くが市長は

どのように対応するのか 

 (2) 有漢社会教育センターの改修やテニスコートの増設は考

えられないか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１４ 倉 野 嗣 雄 

３ 安心・安全のまちづくりについて 

 (1) 消防団員が減少していく中で、団員の確保も期待しづら

く分団の再編も考えなくてはならないのではないか。また、

消防の東分駐所を設置する必要があるのではないか 

 (2) 消防救急車の導入は考えられないか 

１５ 長 江 和 幸 

１ 職員の人事について 

(1) 本年度の人事は適材適所の異動ができたか 

(2) 消防職員と一般行政職員との人事交流のあり方について

問う 

(3) 人事考課制度が試行されていると思うが、どのように実

施されているのか 

(4) 懲戒処分を受けた職員の昇格（昇任）人事について問う 

２ 在宅酸素療法者の電気代助成について 

(1) 全体の人数と所得制限にかかる人数を問う 

３ 急速充電器について 

(1) 観光駐車場に設置している急速充電器の利用者から電気

代を徴収すべきではないか 

４ FC高梁吉備国際大学シャルムのなでしこリーグ参入について 

(1) なでしこリーグ参入は地元への経済効果が期待できるが、

なでしこリーグ準加盟に必要なスタジアム建設は市民の理

解が得られないのではないか。スタジアム建設を県に要請

できないか 

５ 簡易水道の未給水地域の早期解消について 

(1) 安心・安全のまちづくりの観点から早期に対処すべきと

思うが、どのような展望をもっているのか 

１６ 川 上 博 司 

１ 学校施設の非構造部材の耐震対策の推進について 

 (1) 全国の公立小・中学校の平成 23年度の耐震改修状況調

査の結果では、いまだ多くの学校において非構造部材の点

検及び対策が不十分であることが明らかになっている。そ

うしたことから文部科学省では、4月 26日付けで学校施

設の非構造部材の耐震対策の推進について全国の教育委員

会に通知されたところである。本市の小・中学校施設の非

構造部材の点検及び対策の実施はどのようにしていくのか 

２ 順正学園との連携について 

 (1) 入学奨励金、広報費補助金の 3カ年事業が終了するが、

今後はどのように対応していくのか 

３ 高梁市都市ビジョン（街なか編）案について 

 (1) この計画は、新庁舎建設と橋上駅建設、西口駅前広場整

備をするために策定したのか 
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質問

順位 
質  問  者 項  目  及  び  要  旨 

１７ 内 田 大 治 

１ 地域格差のない一体感の持てる施策を求める 

 (1) 保育園児送迎について、第 2子以降の出産時に送迎が困

難な状況がある。その対策を求める 

 (2) 本庁に掲示している啓発看板等を各地域局にも掲示した

らどうか 

 (3) 新高梁市の歌がない。一体感の醸成、郷土愛を育むため

にも高梁市の歌を制作したらどうか 

２ 農業振興の施策について 

 (1) 戸別所得補償制度加入の現状をどのように認識している

のか 

 (2) 戸別所得補償制度（米戸別所得補償モデル事業・水田利

活用自給力向上事業）を稲作農家の所得向上のために推進

すべきではないか 

 (3) 野猿被害防止対策として電気牧柵器設置の提案をしたが

実証状況はどうか 

３ 県道新見川上線道路改良について 

 (1) 新見川上線については、備中町布瀬地内で拡張改良が中

断しているが、県との協議はどのようになっているのか 

 (2) 未着工部分の早期着工を県に強く要望することを求める 

 


